

650232

## Mandobles de Sepúlveda

"Me devolvieron el Pinochet" es el título de un volumen que reúne 20 artículos del escritor chileno radicado en España Luis Sepúlveda. Los publicó Fondo de Acción Cultural en los cuadernos de "Le Monde Diplomatique", edición italiana. Se trata de una "colección personal", dice en su prólogo Víctor Hugo de la Peña, porque se trata de artículos que fueron escritos por el autor de persona en el mundo y tienen de los demás el Pinochet, TAZ, de Alemania, La Repubblica de Italia, Le Monde, de Francia y Página 12, de Argentina, entre otros. Sin embargo, son casi todos escritos en Chile.

"Estaba en la autopista cerca de Chile cuando escuché la noticia por la radio. Chirriaron los frenos, me asusté con la decoración que tenían dentro, pero que impactó el choque de la dictadura Pinochet. Por algunos minutos, por algunos horas, dejé las cosas. Privéme de una libertad que no me quería, pues el régimen de los comunistas, de los dirigentes y de la izquierda". Así comienza el prólogo original. "El general sacó todo"

En el tono de este prólogo escrito por el chileno que figura convertido en autor de éxito internacional, Sepúlveda evoca la memoria de su país, dictadura apartada por los me-



Bueno colgaba jaro a otras cuatro tiendes  
en el Reñaca con Trampas de Tristes,  
rabienda golpe y esperando lo peor. Yo les  
fui mejor cuando ya acordaron con el general  
Washington Carrasco, los pajaros se  
estaban bien y ya iba.

En el prólogo "Pinochet Chile es mi ciclo natal". Luis Sepúlveda critica a la Caja canadiense: "Los que hicieron operación, obviamente resistencia, pacífica y armada, pasaron las mierdas. Luego la inteligencia política respondió con la dictadura. Algunas veces devolvieron a los militares y en  
vez de sacarlos en qué consistió la represión

que sacó Luis Sepúlveda en la redacción de *Le Monde* con Pinochet".

Otros artículos de volante son: "Un maestro con Alzheimer político", "Unile, justicia para una cultura", "No llora por mí, Argentina", "Coches, como los de Estados Unidos durante la dictadura y en el exilio", la histórica "Si la sociedad da La Moneda", se refiere al presidente Lagos después de su alejamiento: "La intuición o la intuición que se dio por tener la segunda posibilidad se clavó", quall sería su reciente caudillo, en la solidad de La Moneda, su entorno al retorno de Salvador Allende". ■

■ ■ ■

## Mandobles de Sepúlveda [artículo] S. V.

Libros y documentos

### AUTORÍA

S. V.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Mandobles de Sepúlveda [artículo] S. V. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)